

SIRIMIRI

El mes de mayo se despide con un domingo del que puede esperarse de todo. Un domingo que podría ser de playa y campo, de continuar el buen tiempo de los dos últimos días. Pero nadie puede fiarse cuando este locuelo mes ha tenido tantos cambios y altibajos.

■ **Topo-tranvía.** Idoia Aranzibia comenta: «Fue un error prohibir la entrada de trenes en las calles de la ciudad. El tranvía que llegaba hasta la calle Peñafloreda prestaba un gran servicio, traía a las gentes, incluídas las caseras que venían a vender sus productos a la Brecha. Eso y un sinfín de cosas daba un ambiente especial a la ciudad. En otros países de Europa conservan los trenes y los que los han retirado, los han recuperado. Estoy de acuerdo con que el número de viajeros se duplicaría, acercando el Topo hasta el mismo centro de San Sebastián y que partirían de dicho centro, hacia diferentes puntos de la provincia. Hay que dar comodidad al usuario. Un tranvía como es hoy el Topo, recién estrenado, limpio, cómodo y sin ruidos, no molestaría en absoluto por las calles de la ciudad. Pienso que el tranvía da más color y más vida a una ciudad».

■ **Gaztetxe.** Escribe J.G.I.: «Parece que en esta ciudad sólo funciona el consumo, que la compañía y las ideas tienen su precio, que todo está controlado de manera que uno tenga que vivir enclaustrado aunque no se tenga vocación de monje. Espero que los políticos o la lógica, mejor dicho, se preocupe de la juventud de esta ciudad».

■ **Amigos del Ferrocarril.** Esta entidad nos envía la siguiente nota: «Como contestación a las afirmaciones del candidato de AP, Gregorio Ordoñez, la Asociación de Amigos del Ferrocarril sigue considerando que situar una nueva estación para los ferrocarriles vascos en la zona de la Fábrica de Gas (preciamente ahora que parece que, después de más de noventa años, se va a construir una estación definitiva en Amara) es alejar el ferrocarril del centro de la ciudad y si no, que lea cualquier informe europeo sobre transporte urbano, en ciudades de tipo medio como la nuestra. La distancia media que se recorre a pie entre la estación y el centro no es superior a los quince minutos, recorriéndose para mayores distancias a otros medios. Según ello se obligaría a los viajeros que llegaran a la estación de la Fábrica de Gas a tomar autobuses urbanos para ir al centro, mientras que desde Amara no es necesario. En el

primer caso, encarecería notablemente el costo del transporte a los que de los pueblos quieren ir a la capital a realizar sus compras. Por último, recordar que el ferrocarril del Norte es la actual Renfe y no tiene nada que ver con este proyecto. Suponemos que el ferrocarril al que se refería era nuestro querido tren de la costa».

■ **Construcción.** Escribe Pedro De Muzgui que entre otras cosas señala: «Veo y oigo las quejas de los ciudadanos por el problema de la vivienda. Creo, si no estoy mal informado, que existen varios proyectos de edificación, entre ellos uno de 1.100 viviendas, que supongo darían lugar a un buen número de puestos de trabajo, no sólo en su ejecución, sino en su mantenimiento. Al construirse dicha cantidad de viviendas la oferta aumentaría y los precios se estabilizarían, incluso bajarían. ¿A qué esperan para dar luz verde definitivamente a dicho proyecto y otros? ¿Quiénes son los responsables? Reflexionem».

■ **Más sobre el topless.** Parece el tema de moda en la sección. Jone Alzugaray comenta: «Mi voto, a favor del topless, lamentando que este asunto tenga que volver a las páginas de los periódicos, como si estuviéramos hace diez años. Es un asunto superado en todo el mundo, incluso en Estados Unidos, a pesar de lo que decía esa señora que comentaba que la americana era una sociedad muy permisiva y que allí se cuestionaba el semidesnudo. Vaya con la sociedad permisiva que se carga a un aspirante a presidente porque ha tenido un 'ligue'... En la radio escuché un acertado comentario de una chica que decía que lo más vergonzoso que el topless son esos mirones en corbata en la barandilla, mirones que ocupaban también ese lugar simplemente cuando había bikinis, luego no es cuestión sólo de topless».

■ **Hermanitas de los Pobres.** Los sucesores de doña Teresa Pérez Egea, en la Alameda del Boulevard, 8, teléfono 420618, recibieron ayer los siguientes donativos con destino a la Residencia de Ancianos: 100 y 1.000 pesetas. Y en nuestra Administración, para las Monjas Contemplativas, 100 pesetas.

TEMAS MUNICIPALES

Albistur se «embarcó» por el Urumea, Elorza repartió rosas en los mercados, Soto presentó su programa, Ordoñez denuncia que le han devuelto 40.000 cartas...

Animado fin de semana de los candidatos al Ayuntamiento donostiarra

San Sebastián (DV). - Fin de semana activo de los diferentes grupos políticos y candidatos que se presentan a las elecciones municipales en San Sebastián. Desde el reparto de flores en los mercados donostiarra a cargo de los candidatos socialistas, a la subida en barca por el Urumea de los candidatos de EA, pasando por la entrega de octavillas a cargo de los Centristas Vascos o las propuestas y denuncias de AP o la presentación del programa municipal de HB.

Los candidatos de EA recorrieron durante la tarde de ayer el río Urumea en barca, como prólogo festivo a los actos que realizarán durante todo el día de hoy. El paseo por el río fue muy animado en opinión de los candidatos, «y es evidente que ha sorprendido a los que estaban paseando por la ribera».

«Elorza: «Una ciudad para vivir»

Odón Elorza, que repartió rosas en los mercados donostiarra durante la mañana de ayer junto con el resto de candidatos, acudió por la tarde al barrio de Alza donde se dedicó a conversar con los ciudadanos. Tras mostrar su condena a la agresión que sufrieron militantes socialistas en San Sebastián, señaló que el hecho era «un claro ejemplo de los modales que utilizan algunos señores para imponer sus ideas».

El candidato del PSOE manifestó que «nosotros hemos defendido desde el Ayuntamiento, y lo seguiremos haciendo, la necesidad de que San Sebastián se convierta en una ciudad tolerante. Estamos propugnando una Donostia progresista, una ciudad en la que podamos vivir todos y en la que haya paz». En la jornada de ayer Elorza volvió a insistir en que Eusko Alkartasuna no ofrece diferencias sobre el PNV, «y la supuesta modernidad de que se rodean sólo es una fachada».

Soto: «Un programa amplio»

«Herri Batasuna tendrá la alcaldía de Donostia, ya que seremos la primera fuerza», señaló Itziar Aizpuru en la presentación del programa municipal de la coalición, «un programa para conseguir una ciudad no sólo bonita, sino agradable. Lograremos un Ayuntamiento que será un punto de referencia para muchos pueblos, posibilitando el trabajo de los diferentes colectivos e instituciones locales que tanta importancia tuvieron anteriormente».

Félix Soto, candidato a la alcaldía, recordó la labor desarrollado junto con sus compañeros en los anteriores ocho años, «y hay que reconocer su gestión. Según las encuestas tendremos siete concejales, y votar HB es un voto útil en estos momentos». Señaló la necesidad de asegurar los asentamientos industriales, la construcción de vivienda barata acabando con la especulación, que San Sebastián cuenta con agua potable, terminar con la contaminación de las playas y río...

Soto indicó la necesidad de dotar al CAT de un apoyo y dirección política evidente, «para potenciar un turismo que se está perdiendo, que no es de cinco estrellas, y que deja mucho dinero en otros países». Pidió que Albistur venga al Ayuntamiento con un aval de 2.000 millones «para salvar la mala gestión anterior de su compañero Izaguirre, que ha hecho perder al Ayuntamiento 900 millones. Tras solicitar una auditoría para el hotel María Cristina, indicó su intención de crear un departamento de Medio Ambiente, la atención a sectores como juventud, mujer y marginación, la defensa del desarrollo de la ciudad por Amara e Ibaeta y su atención a la Universidad».



Los candidatos de EA en su paseo por el Urumea. (Foto Michelena)



Ordoñez junto a las cartas devueltas por Correos. (Foto Michelena)

Olaverri: «Podemos criticar»

«Odón Elorza no puede acusar a nadie de fraude electoral porque el mayor fraude que conozco es el que protagonizan PSOE y PNV en estas elecciones. Todos saben que hay un pacto entre ellos para apoyarse tras las elecciones y repartirse las poltronas», señaló Javier Olaverri sobre las diferencias entre su partido y los anteriores representantes de EE en el Ayuntamiento. «Ocurrió algo impensable en el PSOE o en otros partidos: hubo una profunda diferencia entre la militancia local de mi partido y la actuación de sus concejales. El conflicto se resolvió provocando la sustitución de concejales, lo que supuso que nos quedáramos sin ellos en Donostia».

Insistió Olaverri en que tenían autoridad moral para criticar a los demás porque su autocrítica les había dejado sin concejales. «Ahorra bien, el PSOE y HB han estado bailando al son de Labayen y no lo quieren reconocer».

Manifiestó el candidato de EE que «yo no tengo la culpa de que Labayen les haya convencido de las maravillas del hotel María Cristina, al que nadie ha puesto una enmienda en los presupuestos, cuando la chapuza de ese proyecto es tal que la inversión real ha duplicado la inicial, las pérdidas previstas son supermillonarias y el hotel ni siquiera ha conseguido las cinco estrellas, sino que está catalogado con cuatro oficialmente, y cuando parece que ya ha sido incapaz de hacer frente al primer pago de los intereses del préstamo».

Ordoñez: «Nos han devuelto 40.000 cartas»

Gregorio Ordoñez expresó el malestar de Alianza Popular por la devolución desde Correos de 40.000 cartas que habían enviado en los últimos días. «Habíamos hecho un esfuerzo considerable para que fuesen personales, incluyendo el sello en vez de franqueo concertado. Algunas cartas han sido abiertas y de las 40.000 devueltas

en algunas pone paradero desconocido, cuando en algunos casos correspondían al portero del inmueble. Ha habido grupos de carteros, que no representan a la totalidad, cuyas ideas han primado más que el servicio que deben desarrollar. La cuestión está siendo estudiado por nuestra asesoría jurídica y tomaremos las medidas pertinentes ante lo que consideramos un fraude electoral». Criticó también el candidato de AP a «algunos bomberos que estuvieron colocando con un camión de dicho Cuerpo una pancarta de HB en la calle Easo. «Hay personas que no saben distinguir cuando actúan como militantes o como funcionarios del Ayuntamiento».

Respecto a la financiación de su partido, que había sido cuestionado desde otros grupos, Ordoñez señaló que «tres de los que somos candidatos, junto con dos directivos del partido, hemos pedido créditos personales. Hemos hipotecado nuestra sede y otro candidato ha hipotecado su vivienda. Por otro lado, hemos tenido aportaciones personales de simpatizantes, con cantidades que han oscilado entre las 5.000 y las 20.000 pesetas. Nosotros, además, no recaudamos a través del impuesto revolucionario o del secuestro, ni por medio de aportaciones de empresarios a partidos que están en el poder, dinero que luego recuperan con subvenciones oficiales. Tenemos diez millones para llevar la campaña en Guipúzcoa».

Quiroga: «No ensuciar la ciudad»

Gonzalo Quiroga, candidato por Centristas Vascos, repartió octavillas durante la mañana de ayer en la avenida de la Libertad, «dado que hemos renunciado a colocar carteles para no ensuciar la ciudad. Por ello, en nuestras octavillas se pide que no se tiren al suelo. Esto, en sí mismo, es un avance de nuestra línea de actuación para San Sebastián, ciudad para la que hay que concretar su modelo de ciudad, y es necesario elaborar un nuevo Plan General».



■ **Ciclista de la paz.** Está pasando el fin de semana en San Sebastián el chileno Domingo Collado, denominado el ciclista de la paz que recorre el mundo en favor de la paz y pidiendo solidaridad con Chile. Denuncia la tortura en su país y ha recorrido más de 400.000 kilómetros con su bicicleta en la que ondea una bandera chilena. Los donostiarra han podido verle en Alderdi Eder. (Foto Insausti)